

EL MALLORQUÍN.

DIARIO DE PALMA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA... Librería de D. F. GUASP, calle d'en Morey, 40.
MAHON... D. Matías Mascaró.
IBIZA... D. Joaquín Cícer y Miramont.

Mañana... {Sale el sol á 5 h. 13 ms. y se pone á 6 h. 45 ms.
{Sale la luna á 4 h. 7 ms. de la tarde. . y se pone á 3 h. 17 ms. de la madr.^a

Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar al medio dia 12 h. 1 ms.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Mallorca, por un mes. 10 rs.
En Menorca e Ibiza, por id. franco de porte. . . . 10 id.
En los demás puntos del reino, por id. id. . . . 10 id.

NACIONAL.

MADRID 16 DE ABRIL.

La *Gaceta* del 7 da cuenta de la recepción de sir Andrew Buchanam, por S. M., el cual tuvo la honra de entregar en las reales manos la carta real que pone término á su misión en esta corte. Al verificárselo, sir Andrew Buchanam dirigió á Su Magestad el siguiente discurso:

«Habiendo la reina, mi augusta soberana, tenido á bien emplear mis servicios en otro punto, cumple con el deber de poner en manos de V. M. la carta en que S. M. dá por terminada la misión que su benevolencia me había confiado en la corte de V. M.

Durante los tres años que me ha cabido la honra de estar acreditado en calidad de su enviado cerca de V. M., he empleado todos mis esfuerzos en tratar de mantener por cuantos medios han estado á mi alcance, la amistad que tan felizmente existe entre el gobierno de la reina, mi soberana, y el de V. M.; de estrechar mas los lazos que unen á los dos países, y de promover entre el pueblo británico y el español las cordiales y amistosas relaciones, tan esenciales al futuro desarrollo de sus mútuos intereses.

Me sería muy satisfactorio, señora, que mi conducta en esta parte haya merecido su aprobación, y le ruego que en la presente ocasión me permita felicitarla por el adelanto seguro y progresivo que el pueblo de V. M., en el periodo que he residido en esta corte, ha logrado bajo el gobierno constitucional de V. M., y asegurarle que la reina, mi soberana, y su gobierno, que siempre han sido los amigos constantes de V. M. y de su dinastía, han visto con mucha satisfacción la dicha y prosperidad de V. M. y de sus súbditos.

Al despedirme de V. M., y al salir de un país de que conservaré los recuerdos mas gratos, y en cuyo porvenir tomaré siempre el mayor interés, le ruego me permita poner á sus pies la expresión respetuosa de mis vivos deseos por su ventura, por la de S. M. el Rey y la de sus augustos hijos, y la seguridad de mi mas sincero agradecimiento por la bondad y consideración con que V. M. se ha dignado honrarme desde mi llegada á esta corte.»

Y S. M. se dignó contestarle:

«Señor ministro: Siento que las necesidades del servicio público hayan obligado á vuestra augusta soberana á destinarnos á otra corte.

En el periodo de tres años que habeis pasado en la mia, vuestros esfuerzos se han dirigido constantemente á estrechar y fortalecer los vínculos de buena amistad y de leal inteligencia que felizmente existen entre el gobierno de vuestra Reina y el mio, y á promover las relaciones de los dos pueblos que la Providencia ha puesto bajo nuestra dirección y guia. Su mútuo interés exige que sean aquellas tan frecuentes y cordiales que contribuyan al acrecentamiento de su prosperidad y ventura.

Agradezco el parabien que me das por el desarrollo que ha recibido el bienestar de mi pueblo en el seno de la paz y á la sombra de instituciones tutelares.

Vuestra augusta soberana y su gobierno, que siempre me han dado pruebas de su interes por mí y por mi dinastía, aumentan la satisfacción que siente mi ánimo al expresarme por vuestro conducto la suma complacencia con que ven mi dicha y la prosperidad de mis amados súbditos. Sus sentimientos encontrarán siempre en mi alma la mas sincera correspondencia.

Acepto con el mayor aprecio vuestros votos por la ventura de mi pueblo, por la mia, la de mi augusto esposo y la de mis queridos hijos.

Yo conservaré la memoria de vuestro noble comportamiento, y mi gobierno os dará siempre, cualquiera que sea la posición que ocupéis en vuestra patria, los testimonios de alta estima á que con él os habeis hecho acreedor.»

Acto continuo sir Andrew Buchanam pasó al cuarto de S. M. el Rey, á quien entregó otra carta de su augusta soberana.

Sir Andrew Buchanam mereció como siempre á SS. MM. la mas lisonjera acogida.

Las noticias de Buenos-Aires dan horribles detalles sobre el encuentro verificado cerca de la ciudad de San Juan. El 11 de enero se presentó á cinco leguas de ella el coronel Saas con 1,800 hombres de todas armas, y el gobernador de la ciudad doctor Aberastain, que le estaba esperando con 1,500 hombres entre tropa y ciudadanos del comercio, fué derrotado después de una carnicería de tres horas, quedando en el campo 400 muertos y 300 heridos. El gobernador de San Juan fué fusilado al dia siguiente, y la plaza entregada al saqueo y la violacion. Las hermanas del gobernador y otras señoritas fueron sacadas á la plaza pública, destituidas de sus ropas y paseadas atadas á la cola de los caballeros, y otros detalles que la pluma se resiste á estampar. Algunas provincias exigían la responsabilidad de estos escatos al gobierno de Buenos Aires.

PALMA.

Boletín religioso.

Santo de mañana.

SAN PEDRO ARMENGOL
Y S. SOTERO, PAPA Y MÁRTIR.

San Sotero, natural de Fundi, en el reino de Nápoles, nació á fines del primer siglo ó principios del segundo, teniendo la dicha de ser educado en el seno de la Iglesia en los felices días de su primitivo fervor.

Estaba en Roma cuando la fe y piedad de los romanos servían de modelo á todas las Iglesias del mundo, se veneraba á Sotero como á Santo por su virtud, y le oían como á oráculo por su sabiduría.

Muerto San Aniceto, le sucedió en la silla de San Pedro el año 161. Durante su pontificado escribió el emperador Marco Aurelio su cruel persecución contra los cristianos haciéndoles sufrir los mas atroces tormentos ántes de quitarles la vida. San Sotero no omitía diligencia alguna para recoger limosnas y enviarlas á las iglesias de diferentes ciudades con saludables instrucciones á los fieles para mantenerse firmes en la fe, vivir unidos entre sí con sus obispós y sufrir con paciencia y una alegría los tormentos que padecían por amor de Jesucristo, y les mercean la corona del martirio.

Buscaba á los cristianos escondidos en las cavernas y subterráneos, alentándoles

con sus palabras, animábales con sus ejemplos y les mantenía con sus limosnas. San Dionisio obispo de Corinto, en una carta que le escribió, le dice que en todas partes renueva la generosidad de sus antecesores socorriendo á los que padecen por Jesucristo, que celebrando el santo dia del domingo habían leído su epístola y que seguirían leyéndola para instruirse con ella.

Sé opuso vigorosamente á los montañistas ó catafrigas, cuya herejía principió durante su pontificado, y lo hizo con tanto acierto que sus escritos sirvieron como las mejores armas para combatir muchos años después contra Tertuliano.

Después de haber gobernado bien la Iglesia católica dejando sabias disposiciones y escritos para el buen régimen y gobierno del rebaño de Jesucristo, como también para conservar la pureza de la fe, recibió la corona del martirio.

CULTOS.

Mañana lunes

En la parroquial de Santa Cruz concluyen las cuarenta horas, espaciándose S. D. M. á las cinco y media; á las diez la Rda. Comunidad cantará la misa mayor; por la tarde habrá los actos de coro acostumbrados; y al anochecer cantará la música el trisagio de los Serafines y la solemne reserva, precedida de procesión y *Te Deum*.

En la de San Miguel continúan las cuarenta horas, siendo la exposición á las seis; á las diez la Reverenda Comunidad cantará misa solemne; y al anochecer tendrá lugar un rato de meditación, la estación y la reserva de S. D. M.

CORTE DE MARÍA.

Dia 22: se hace la visita á la Virgen de la Cueva Santa, iglesia de Santa Clara.

REMITIDO.

Sres. redactores del *Mallorquin*.

Alaró 17 de abril de 1861.

Muy SS. mios: he de merecer de V. se sirva dar cabida en su periódico al siguiente remitido:

«En este dia se han cumplido siete años y nueve meses cabales en que el cura párroco D. José Ferriol hizo su entrada en este pueblo que le recibió con un lucimiento tal, que á él solo podían hacerle acreedor; los actos de Ferriol posteriores á su recibimiento. Y en este dia el pueblo en obsequio de la gratitud que le debe y amar que le profesó le ha dado sus pruebas.

Destinado Ferriol á desempeñar el cargo de la parroquia de San Jaime de la ciudad de Palma, debía hoy partir para su destino. La hora al efecto señalada eran las tres de la tarde. A esta hora paró tributar al señor cura sus últimos obsequios se presentó el magnífico Sr. Alcalde y Ayuntamiento á la casa rectoría. En este mismo tiempo un numeroso gentío de todas las clases del pueblo se agolpó en la calle de este nombre para verle partir, y darle un adios, en prueba del bien que le querían. No fué bastante esta comitiva para obsequiar el Sr. Ferriol. Se presentaron también todas las personas que, con muy pocas excepciones, componen las dos primeras clases del pueblo, montadas en carros y caballerías, queriendo acompañarle como última prueba del amor que le profesan. Se empezó la marcha por las caballerías á las cuales siguió el coche en que iba el señor cura acompañado del señor canónigo don Antonio Balló y de los señores secretarios del Obispo y Cabildo D. Teodoro Alcover y don Miguel Peña, y de don Gabriel Piñornell, los que le acompañaron ya á su entraña. Siguió después el coche que llevaba la familia del cura, y los carros del acompañamiento.

En este momento no ha habido persona concurrente que no haya derramado lágrimas de ternura y amor hacia el señor Ferriol en memoria de su comportamiento y actos benéficos por él ejercidos durante su permanencia en Alaró.

El acompañamiento cuyo número de personas no bajaba de trescientas ha seguido en el orden indicado la marcha hasta el camino del Reguer, ó *Pont Trençat*, en donde se ha parado á motivo de que esperaban allí al señor cura para tributarle también sus obsequios, el señor D. Miguel Fiol primer teniente de alcalde, los regidores residentes en el pueblo de Consey, el clero y otras personas principales del mismo pueblo. Cuya comitiva ha saludado igual correspondencia al señor cura y acompañamiento. Este ha seguido después su marcha hasta la linea que divide los territorios de Alaró y Santa María, en donde apeado el señor cura y la parte posible del acompañamiento, han demostrado sus simpatías y amor reciproco, sobre cuyo acto patético nada diré.

Y podia esperarse otra cosa de un pueblo como el de Alaró que las demostraciones de gratitud y amor que se han expresado hacia el señor cura don José Ferriol? No, otra cosa no podia esperarse de un pueblo que sabe corresponder. Este cura pues durante el tiempo que ha desempeñado su cargo en Alaró se ha desvelado para hacer toda clase de bien, y en particular á la de pobres. Su parte ha sido igual entre todos y sin hacer diferencia de clases ni personas; ha procurado reconciliar todas las discordias intestinas de las familias que se han ofrecido; ha contribuido á la union del pueblo, y se ha prestado, por favor á toda clase de servicios benéficos; ha sido un cura rigido en el cumplimiento de sus deberes; ha puesto á la iglesia parroquial en un estado de lucimiento tal que admiramos los alaroneses, por no haberle visto, aun en épocas de mas posibilidad; ha observado con el clero una conducta que ha merecido la aprobación de esta misma clase. En fin el cura don José Ferriol se ha portado en este pueblo conforme su talento y el fondo que abriga su buen corazón. Así ha sabido captarse el señor Ferriol la benevolencia y amor de todos los alaroneses.

Alaró 16 de abril de 1861.
Por todo lo que va sin firma,
J. C. y PONS.

Anuncios oficiales.

CONTADURÍA DE HACIENDA PÚBLICA
de las Baleares.

La Dirección general de la Deuda pública me participa que los tenedores de las carpetas señaladas con los números del 1º al 21 ambos inclusive podrán recojer ya de aquel centro directivo por los medios que establece el anuncio publicado en el Boletín de esta provincia núm. 4421, los nuevos títulos del 3 por 100 consolidado interior en equivalencia de los antiguos que presentaron en esta Contaduría para su renovación. Lo que se anuncia en el Boletín oficial y periódicos de esta ciudad para noticia de los interesados. Palma 19 abril de 1861.—Manuel de Villar.

JUNTA PROVINCIAL
de agricultura, industria y comercio de las
Baleares.

Sección de comercio.—Muchos señores comerciantes y navieros de esta capital, han dejado de remitir á la secretaría de esta Junta, la nota ó declaración que se les reclamó por circular fecha 28 de febrero último repartida á domicilio, sin duda porque no llegó á su poder este documento; y teniendo dicha dependencia necesidad absoluta de formar el registro de comerciantes verdadera matriz de los que ejercen la profesión mercantil, para cumplir los preceptos del Código y velar y defender como es justo sus derechos civiles ruego á todos los Sres. que por descuido ó ignorancia de las disposiciones legales no hayan presentado hasta el dia la referida nota lo verifiquen en el término mas breve para evitar los perjuicios que de otro modo podría irrogárselos. Palma 16

abril de 1861.—El Vice-Presidente de la Sección de Comercio —Andrés Castelló,— P. A. de la S.—El Secretario, Miguel Sancho.

CONSULADO DE FRANCIA
en estas islas.

El lunes próximo 22 del corriente y días consecutivos á las diez de la mañana, en presencia del señor administrador de Aduanas, y con autorización del señor cónsul de Francia, se procederá á la venta en pública subasta de los trozos arbóladura, velas, jarcias, lancha y aparejos de la polaca francesa naufragada *Le Désin*.

La venta de los trozos y arbóladura se efectuará por la mañana en el Muelle, y la del velamen y jarcias por la tarde en la Lonja.

Los derechos de aduana y remate quedarán al cargo del comprador.

Los fondos se entregarán al recibir los objetos comprados en poder de la persona que se indicará como consignatario. — El canciller — E. Ferrer.

EL NUEVO VAPOR-CORREO

REY D. JAIME I,

de fuerza de 200 caballos.

su capitán el alférez de navío graduado D. GABRIEL MEDINAS,

Saldrá para Ibiza y Valencia el LUNES 22 de los corrientes á las OCHO de la mañana, con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en la plaza de las Copinas, número 4, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde.

En el establecimiento de libros usados calle de Morey, se hallan de venta las obras siguientes:

Dia feliz en obsequio al sagrado corazon de Jesus.

Devocion de cada mes para honrar al sagrado corazon de Jesus.

Mes de Mayo consagrado á Maria, en mallorquin y en castellano.

Oraciones para cada dia del mes de mayo dedicadas á Maria Santísima, y otros muchos libros devotos de diferentes clases.

PÉRDIDA.—Se ha extraviado un bolso de seda de varios colores, conteniendo algunos durillos, una moneda de oro de 100 rs. y otras varias. Se suplica su devolución, gratificando el hallazgo con 20 rs. En esta imprenta darán razon de su dueño.

NODRIZAS.—Una viuda, de 24 años de edad y la leche de ocho meses, deseaba criatura para criar en casa de los padres de la misma: darán razon en la Gerrería, manzana 16, número 50.

Otra de 30 años de edad cuya leche es de 13 meses, desea lo propio para criar en su casa que la tiene en la Bonanova: darán razon en casa de D. Juan Villalonga, calle de Montesinos.

BARATURA SIN IGUAL,
solo hasta el mártes.

Grande y variado surtido de bastones fabricados en Paris con puños de marfil, sándalos, asta y hueso, con estoque y sin él, al precio de fábrica. Plaza de Cort.

Hay tambien revolvers de seis tiros á precio ventajoso.

